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入札監視委員会の審議概要について

北海道運輸局 入札監視委員会 審議概要

開催日及び場所 平成３０年１月２９日（月） 北海道運輸局 ６階第一会議室

委 員 委員長 吉見 宏 （北海道大学大学院経済学研究院教授）
委 員 千葉 寛樹 （税理士）
委 員 市川 隆之 （弁護士）

審議対象期間 平成２９年７月１日～平成２９年１２月２８日

抽 出 案 件 総件数５件

役務・物品 ２件
・重量税納付書（登録車・自家用）他印刷契約一 般 競 争
・ＳＰＲインクリボン購入契約

役務・物品 ３件
「 」随 意 契 約 ・ 訪日外国人旅行者受入環境整備緊急対策事業に係る調査
業務（外国人旅行者のレンタカー利用に係る安全性確立に( 企 画 競 争 ）
向けた調査実証事業）

・広域観光周遊ルート形成促進事業「日本のてっぺん。きた
北海道ルート （外国人バイウェイ・ドライブ推進事業）。」

・広域観光周遊ルート形成促進事業「アジアの宝 悠久の自
然美への道 ひがし北・海・道 （広域観光周遊ルート二」
次交通体系分析調査事業）

委員からの意見 意 見 ・ 質 問 回 答
・質問、それに
対する回答等 別紙のとおり 別紙のとおり

委員会による意 特になし
見の具申又は勧
告の内容

（参考）
入札監視委員会は、入札及び契約の過程並びに契約の内容の透明性を確保するために、平成１

３年４月１日から施行された「公共工事の入札及び契約の適正化の促進に関する法律」(平成１２

年１１月２７日法律１２７号）及び「公共工事の入札及び契約の適正化を図るための措置に関す

る指針 （平成１３年２月９日閣議決定）に基づき、北海道運輸局に設置されています。」
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別紙 委員からの意見・質問それらに対する回答書

意見・質問 回 答

●重量税納付書（登録車・自家用）他
印刷契約

・落札率が78％と予定価格より安くな ・積算資料の単価を用いて積算し、併
るのは結構だが予定価格の積算は妥当 せて市内事業者２者から参考見積書を徴
なのか確認させてほしい。 取し、これらの中から一番安価なものを

予定価格としています。
・通常参考見積書は何者からとってい ・市場価格調査として、通常複数者から
ますか 徴取しています。
・５社の単価のバラつきはどのような ・落札者と一番高い応札者で200万円ほ
ものですか？ どの差があります
・他の４者の入札価格を提示していた ・提示
だきたい。
・ 各社はいずれも同じような価格BCD
で 社は予定価格を上回っており、落E
札者と一番高い 社は200万円ほどのE
差があります。

。・この積算は妥当性がとれているのか
本件はどこの事業者でもできるような
案件であり、構造的に談合とかなれ合
いになるような可能性があれば排除す
る必要があります。

●ＳＰＲ用インクリボン購入契約
・２者入札で落札率は100％とのこと ・はい。２者より参考見積書を徴取し
だが、参考見積書提出の者が落札した ており、そのうち安価な方を予定価格
のですか。 としています。

・入札公告はどのようにしています ・当方のホームページ、局内公示版に
か。参考見積書をもらった業者以外の 公告を出して広く周知した結果、２者
業者には周知されているのですか。 から応札をいただいています。

・参考見積書を徴取した業者と落札者 ・そのとおりです。
が一致したのですね。

・他１者の入札価格を提示していただ ・提示
きたい。
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意見・質問 回 答

・予定価格の設定の仕方ということか
らすると、安い方に合わせたというこ
とになる。しかしながら、応札できる
者が全国的にも数者しかない中で２者
応札し、同じものを作っている２者が
これほど価格の差があるというのはど
ういうことなのかという疑問はありま
す。物が特殊なだけにたくさんの応札
があるのは考えにくく、このような事
案は運輸局に限らずありますが、だい
たい同じような金額になっており、こ
れほど差がつくことが気になります。

●「訪日外国人旅行者受入環境整備緊
急対策事業に係る調査」業務（外国人
旅行者のレンタカー利用に係る安全性
確立に向けた調査実証事業）
・応募した他の４者はレンタカー会社 ・レンタカー会社からの応募はありませ
なのですか。 ん。
・レンタカー会社はこの事業に積極的 ・はい。
なのですか？
・実証実験の具体的な内容を教えてく ・日本の交通ルールをクイズ形式で答え
ださい ていくアプリを製作しレンタカー会社の

貸し出し窓口で活用している。
・現在実施中ということですが事業水 ・行っております。
準が達しているかのチェックは行って
いるのですか。

・受託事業者は海外に拠点を持ってお・受託事業者の評価が高かった点を教
り、そこからの情報を得ることができるえてください。
ところが評価されています。
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意見・質問 回 答

●広域観光周遊ルート形成促進事業 日「
本のてっぺん きた北海道ルート 外。 。」（
国人バイウェイ・ドライブ推進事業）

・キャンピングカーは訪日客に使われ ・実績はまだまだですが興味をもたれて
ているのですか。 いる市場であることが専門家により明ら

かにされています。

・コースとマップを作る事業というこ ・作ったマップは海外旅行博などで配布
とですか。 します。またマップには観光コンテンツ

もあわせてのせます。
・どこで配布するのですか。 ・台湾、香港などの対象市場の旅行博な

どを想定しています。

・多言語ですか。 ・はい

・作成したものをどのように普及をは ・北海道運輸局として「ドライブ観光」
かるか、その結果の検証が難しいです は北海道の魅力を発信するテーマの一つ
ね。運輸局では訪日客にドライブを推 です。
奨しているのですか。

●広域観光周遊ルート形成促進事業
「アジアの宝 悠久の自然美への道
ひがし北・海・道 （広域観光周遊ル」
ート二次交通体系分析調査）

・この事業では具体的にどのようなこ ・一番の目玉は「ＩＣＴを活用した来道
とができるのか知りたい。 外国人観光客動態調査」です。訪日客が

保有する携帯端末にインストールされた
アプリのＧＰＳ機能等を活用しデータ取
得を行い詳細な動態分析を実施するもの
です。

・履行期限は３月３０日ですが、今ま ・第一回検討会議が終了したところで
でのところではどのような成果があり すが、夏ダイヤまでの接続状況、外国
ますか。 人によるモニターツアー調査結果等を検

討会議で共有した。ＩＣＴの情報は個人
情報保護の関係から基礎データをスクリ
ーニング をしている、その後、軌跡と※

して落としていきます。

※スクリーニング 選別すること、選
別するという意味


